

Zeitschrift: Générations : aînés
Herausgeber: Société coopérative générations
Band: 27 (1997)
Heft: 9

Artikel: Temps fort pour le temps social
Autor: [s.n.]
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-827432>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 16.03.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Temps fort pour le temps social

Le temps social, ce temps que chacun consacre à sa manière à la collectivité, connaîtra un temps fort du 22 au 26 septembre en Suisse romande à l'occasion de la semaine d'action de Pro Senectute.

VAUD

Ethique et travail social

A Lausanne, philosophie, peinture, musique, danse et action sociale se sont donnés rendez-vous pour offrir un espace de créativité et proposer une action commune avec le concours de plusieurs partenaires œuvrant au service des personnes âgées et favorisant les relations entre générations.

Pivot de cette semaine, l'exposition «Spinoza éthique» du 25 au 28 septembre au Centre Pierre Mercier; elle réunit dans une démarche commune et inhabituelle Cornelius Ricman, peintre et sculpteur établi de longue date dans le canton avec le philosophe Jean-Claude Piguet. En redécouvrant avec eux le philosophe hollandais Baruch Spinoza (1632-1677) à l'aide de lettres, de figures géométriques et de couleurs, les visiteurs comprendront que l'éthique n'intéresse pas seulement le penseur, l'artiste ou le politique, mais tout intervenant dans la société, donc aussi le travailleur social dans son activité quotidienne au service de la population.

Sommet de la manifestation jeudi 25 septembre à 17 h, le «temps social» prendra les teintes joyeuses d'un échange entre artistes, personnalités invitées, bénéficiaires de prestations de Pro Senectute Vaud, bénévoles, travailleurs sociaux, enfants et familles. Olivier Tamarcaz, coordinateur des prestations sociales en Suisse romande proposera un regard sur «éthique et travail social», suivi de C. Ricman et J.-C. Piguet. Après un échange avec le public, l'Ecole de danse classique les Poupées présentera une chorégra-

phie d'Elisabeth Danailov suivie d'une création sur une musique de Daniel Girardet, ancien directeur de Pro Senectute Vaud. C. Ricman a offert les 32 œuvres exposées et qui seront mises en vente au profit de Pro Senectute Vaud. C'est ainsi que le Centre Pierre Mercier vivra à son tour une ambiance de café-philos, telle qu'on la redécouvre un peu partout en Europe, mais au service d'une cause inédite: valoriser le bénévolat, le mécénat et le soutien de sponsors au service d'un «temps social» dont la société a tant besoin.

Pro Senectute Vaud, Maupas 51, 1000 Lausanne 9, tél. 021/646 17 21.

NEUCHÂTEL

Portes ouvertes sur la TV

Pas de manifestation publique au sens traditionnel du terme pour Pro Senectute Neuchâtel, qui ouvre les portes de quelques activités bénévoles sur la télévision. Canal Alpha Plus et le studio régional de la TSR diffuseront à leur gré dans leurs émissions d'information en début de soirée quatre reportages sur le temps social tel qu'on le vit dans différents services qui font appel aux bénévoles:

Atelier-décoration pour les bals: un groupe de personnes âgées de 60-80 ans trouve joie, dynamisme et motivation autour d'un projet commun. Objectif: donner envie aux isolés de participer aux bals organisés avec l'aide de bénévoles, susciter la création d'autres groupes autour d'un projet commun (théâtre, lecture, loisirs, etc.)

Mini-tennis: démonstration d'un sport jeune qui s'apprend aisément. Objectif: actualiser l'image d'Aînés + Sport, évoquer d'autres activités sportives avec encadrement bénévole et susciter l'intérêt autour de la pratique d'un sport adaptée aux capacités physiques des participants.

Repas à domicile: sur simple appel téléphonique, il est possible d'obtenir chez soi des repas chauds, éventuellement adaptés à un régime, et de garder le contact avec le monde extérieur grâce aux bénévoles qui les livrent. Objectif: faire connaître cette prestation et recruter de nouveaux bénévoles.

Espace-animation: offrir un lieu de communication, d'échanges et de loisirs un après-midi par semaine aux

personnes isolées et peu mobiles dans un cadre privilégié et avec l'aide de personnes qualifiées. Des bénévoles transportent celles et ceux qui ne peuvent se déplacer.

Pro Senectute Neuchâtel, 53 av. Léopold-Robert, 2300 La Chaux-de-Fonds, tél. 032/911 50 00.

JURA BERNOIS

La fête

Cet automne, Pro Senectute Jura bernois organise quelques manifestations à l'occasion des 75 ans de la Fondation dans le canton de Berne:

Jeudi 4 septembre 20 h, Tavannes: cérémonie officielle.

Mardi 23 septembre 13 h 30, Moutier: rencontre des générations (élèves de l'Ecole secondaire avec des personnes âgées) au Foyer.

Mardi 21 octobre, 15 h 30, Tramelan: projection du film «Les Petites Fugues» suivie d'une discussion au Cinématographe.

Mardi 11 novembre 15 h 30, La Neuveville: «Douleurs chez la personne âgée», avec le Dr Grégoire Gremaux, médecin responsable, home Mon Repos.

Pro Senectute Jura bernois, 4 rue du Pont, 2710 Tavannes, tél. 032/481 21 20.



Photo Pro Senectute

Toujours très appréciés: les repas à domicile